



Compte rendu de la 306^e rencontre du C.A. du REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT

Tenue le lundi, 23 avril 2026 à 18h30 à la Maison Fréchette

Etaient présents :

M. François Bilodeau, secrétaire
M. Jean-François Lafrance
M. Emilien Bouffard,

M. Marc-André Boucher, président
Mme Francine Wellman, trésorière
Mme Paule Laflamme

Etaient absents :

M. Marc-Antoine Bélanger, v.p.
Mme Alexandra Turgeon
M. Pierre Gouin

1.0 Adoption de l'ordre du jour

On ajoute à l'ordre du jour :

- Signalisation à la rivière à la Scie
- Le site Web
- L'intersection de la rue L'Hébreux

L'ordre du jour est proposé par Paule Laflamme qui est appuyée par Emilien Bouffard et adopté à l'unanimité.

2.0 Adoption du dernier compte rendu.

.

Le compte-rendu du 3 mai 2026 dernier est proposé par Jean-François Lafrance, appuyé par François Bilodeau et adopté à l'unanimité.

3.0 Nettoyage des berges

Emilien Bouffard a confirmé la participation de Valero au nettoyage au niveau d'une subvention, de la participation d'une équipe pour nettoyer les abords du quai et de la fourniture du gouter (hotdogs et breuvages). Il reste à préciser la fourniture d'un chapiteau et du mobilier.

Il est précisé par Marc-André Boucher que le nettoyage sera fait en 4 zones et que les limites de la zone du côté est de l'anse Tibbits restent à préciser.

En bref il est mentionné :

- Qu'il y a 5 000\$ de commandites de reçues.
- Que le parc de la Jetée reste à être réservé auprès de la Ville
- Qu'il y aura une distribution de dépliants aux portes du 2 au 7 juin
- Au niveau de l'affichage, il y aura 3 affiches de 4x8 dans les encarts de la Ville et 3 de 2x4 sur des poteaux.
- Une prochaine réunion d'organisation sera bientôt planifiée pour le comité organisateur avec le Filon.
- Qu'il faudra préciser avec Valero s'ils peuvent fournir l'eau courante et l'électricité
- Vérifier si le Filon a l'intention de fournir le dessert (biscuits comme l'an dernier)
- Acheter plus de pinces
- S'assurer que le Regroupement est couvert par l'assurance responsabilité
- Que François et Jean-François prévoient le ramassage des tas après l'événement en collaboration avec Marie-Andrée Asselin de l'Environnement-Lévis
- Réserver les services d'une organisation pour l'animation, le son et le divertissement comme la musique.
- Voir si le Filon a l'intention d'ouvrir un kiosque de promotion de protection de l'environnement
- Il y aura un formulaire d'inscription en ligne qui aidera à prévoir l'organisation.
- Il y aura au moins une rencontre d'organisation prochainement.

4. Ferme Chapais

On sait que le projet consiste à faire des logements sociaux sur le site dans la partie qui longe le boulevard en coupant beaucoup d'arbres ; les membres expriment qu'ils craignent que cette partie aménagée soit plus grande que prévue et laisse moins d'espaces verts que promis.

Les membres souhaitent pouvoir voir le plan d'aménagement prévu.

5. Société du Vieux-Lévis

Le Regroupement a reçu des sommes au nom de la Société du Vieux-Lévis et payé des comptes selon leurs instructions dans le but de faciliter les choses compte tenu que la Société du Vieux-Lévis n'était pas encore inscrite au Registraire des entreprises et n'avait pas de compte à la caisse. A ce jour il reste 200\$ de cet argent dans le compte du Regroupement. Or, les membres désirent que le remboursement soit complété dans les plus brefs délais.

Par ailleurs, il est mis en lumière que la Société organise une rencontre d'information pour mousser la reconnaissance du caractère patrimonial du Vieux-Lévis, au Patro, le 27 mai prochain à 18h30 . Des membres du Regroupement comptent y assister.

6. Comité sur l'histoire

Jean-François Lafrance est sur le point de mettre en place un système d'entrevues avec des capsules audio et des images sur l'entreprise L'Hoir. Paule Laflamme a consulté des gens de la Ville et a eu des références sur le travail fait au sujet du presbytère à Saint-Nicolas en guise de guide. Elle a rencontré Georges-Etienne Noël comme témoins du passé du secteur et celui-ci la fera rencontrer M. Girard dont le père a été gardien de l'usine L'Hoir et demeurerait sur place avec sa famille. Enfin, il est question de demander à M. Noël de se joindre au comité à titre de conseiller.

7. Comité de Valero

François Bilodeau a assisté au dernier comité de liaison de Valero. Il fut question de la surveillance de l'ambiance sonore autour des installations, dont le quai. Les travaux à venir au terminal maritime consistent en un nettoyage de conduites par des « cochons » passés dans les tuyaux, le nettoyage autour du caisson no 1 et la réfection d'une partie du tablier du quai avec le concours d'un hélicoptère.

Quant aux travaux d'embellissement, cette année sera celle de l'enjolivement de la passerelle au-dessus de la rue. La vraie consultation sera effectuée auprès des voisins concernés ; la thématique retenue par Valero serait actuellement la verdure.

8. Départ de Pierre Gouin

Suite à son déménagement récent, Pierre Gouin se retirera du Regroupement. Le groupe tient à souligner son engagement et Paule Laflamme lui adressera une lettre de remerciement au nom du conseil. Une carte cadeau lui sera offerte.

9. Remboursement de factures

Aucune facture n'est à réclamer actuellement et le solde des avoirs à la caisse est de 22 000\$.

10. Varia

10.1 Rivière à la Scie

On signale que l'écriteau annonçant la Rivière à la Scie est pali et défectueux ; ce fait sera rapporté aux Travaux publics. Par ailleurs il est souhaité que des affiches devraient être mises en place pour signaler les Ruisseau Rouge, Rivière à la Scie et la Rivière des Couture. Marc-André Boucher transmettra ces demandes au Comité de toponymie avec copie à la conseillère Anne-Marie Tremblay.

10.2 Site Web

François Bilodeau fait remarquer que le site Web du Regroupement devrait être mis à jour. Le président en prend note et fera le nécessaire.

10.3 Arrêt au coin de la rue L'Hébreux

Selon Jean-François Lafrance, la demande d'ajouter un arrêt obligatoire au coin de la rue L'Hébreux a été faite à la Ville mais n'a pas été retenue. Il est question de demander l'aide de la conseillère pour arriver à une solution qui satisfasse les résidents de ce secteur.

11. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre du Conseil aurait lieu le 22 juin prochain à 18h30.

12. Levée de l'assemblée

Francine Wellman propose la levée de l'assemblée et est appuyée par François Bilodeau. Tous acceptent la proposition.

François Bilodeau, secrétaire

rev. : 2026-04-29